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Cámara de Comercio de San Felipe trabaja para abrir 
caminos a emprendedores y revitalizar el comercio urbano 

Mauricio Rivera, 
presidente de la 
entidad, se refirió a 

la situación actual 
del rubro en el 

centro de la comuna 

SAN FELIPE. - Por años, 

el centro de San Felipe -conoci- 
do como el damero central- ha 
sido el corazón comercial de la 
comuna. Sin embargo, hoy en- 
frenta una serie de problemas 
que amenazan su vitalidad: 
inseguridad, baja rotación ve- 
hicular, comercio informal y lo- 
cales desocupados. Asílo relata 
Mauricio Rivera, presidente de 
la Cámara de Comercio y Turis- 
mo de San Felipe, quien haceun 
llamado urgente aimplementar 
medidas concretas para devol- 
verle vida y atractivo al centro 
de la ciudad. 

“La falta de iluminación 
es uno delos factores que más 
afectan. La delincuencia tra- 
baja entre las sombras”, afirma 
Rivera. Desde hace meses, los 

comerciantes han insistido 
ante el municipio en la nece- 

sidad de mejorar la luminaria 
pública, especialmente en sec- 

tores críticos como calle Nava- 
rro -entre Merced y la Alameda 
Bernardo O'Higgins- y Conde- 
11, entre Navarro y Yungay, y 

en la intersección de Navarro 
con San Martín, donde hay 

casas abandonadas que se han 
transformado en focos delicti- 
vos. “Ahí se esconden, guar- 

dan armas o lo que roban. Eso 
genera inseguridad y hace que 
los locales cierren temprano”, 
advierte. 

El horario del comercio 
local, que rara vez se extien- 
de más allá de las 19 horas, 
es otro problema derivado 
de esta sensación de insegu- 
ridad. Aunque la Cámara ha 
intentado reactivar la activi- 
dad vespertina coniniciativas 
como los boulevards noctur- 
nos, organizados en conjunto 
con la policía y el municipio, 
los esfuerzos han sido insu- 
ficientes. “La idea era cerrar 
calles, poner música en vivo, 

coordinar transporte. Se 
logró hasta cierto punto, pero 
falta el apoyo estructural: la 
iluminación no se ha instala- 

  

Más de mil turistas han 

visitado Llay Llay en el 
“Tren del Recuerdo” 
Recorrieron tres rutas que 

incluyeron viñas, restaurantes 

y lugares patrimoniales 
LLAY LLAY. - Este sábado 19 de julio, el histórico “Tren 

del Recuerdo” arribó una vez más a la comuna de Llay Llay, 
trayendo a bordo a un centenar de visitantes nacionales y 
extranjeros interesados en conocer los paisajes, sabores y 
tradiciones de la llamada “comuna del viento”. 

La actividad, que se realiza mensualmente desde noviem- 

bre de 2024 gracias a una alianza entre el municipio y EFE, ha 
permitido movilizar a más de mil personas, generando un 
importante impulso al turismo local. Durante esta jornada, 
los turistas recorrieron tres rutas diseñadas por la Oficina 
de Fomento Productivo y Turismo, que incluyeron visitas a 
viñedos, emprendimientos locales, un criadero de alpacas y 
espacios patrimoniales recientemente restaurados, como el 
casco histórico de la comuna. 

La llegada del tren también coincidió con la celebración del 
“Día del cuequero y la cuequera”, lo que permitió a los visitan- 
tes disfrutar de una muestra del baile nacional en el frontis del 
Centro Cultural Estación. “Estamos felices con el recibimiento 
que ha tenido la oferta turística local con la llegada de manera 
mensual del Tren del Recuerdo a Llay Llay”, señaló el alcalde 
Edgardo González, quien además destacó que “en poco tiempo 
nos ha puesto en el mapa; ya nos ven como un destino atractivo 
para miles de turistas”. 

Para conocer las próximas fechas, valores de los pasajes 
y detalles de los tours turísticos, se puede visitar la página 
www.trendelrecuerdo.cl. 

  
Un centenar de visitantes nacionales y extranjeros llegaron a conocer los 
paisajes, sabores y tradiciones de la “Comuna del Viento”.     
  

  

    

  

Mauricio Rivera, presidente de la 

Cámara de Comercio y Turismo de 
San Felipe. 
  

do, a pesar de que estaba com- 

prometida”, lamenta Rivera. 
ROTACIÓN, ARRIENDOS 

Y AMBULANTES 
Otro punto crítico esel pro- 

blema de los estacionamientos. 
Según el dirigente, la elimina- 
ción de los parquímetros pro- 
vocó una caída en las ventas. 
“No hay rotación de vehículos, 
y eso afecta directamente al co- 
mercio. Hemos pedido que se 
restablezca el sistema, aunque 

sabemos quenoes popular, pero 
permitiría ordenar la ciudad y 
dar trabajo a más de 60 perso- 
nas”, comenta. 

La demora en la implemen- 
tación de esta medida también 
genera molestia. “En enero nos 
dijeron que se haría un estudio 
con la Universidad de Valparaí- 
so, pero en marzo se postergó a 
la espera de otro informe. Van 
demasiados meses sin avances 
concretos”, critica Rivera. 

A esta situación se suma 
el creciente número de locales 
desocupados, impulsado porel 
alto costo delos arriendos. “Los 
avalúos subieron y hoy es difícil 
encontrarunlocal por menos de 
600 mil pesos. Eso lleva a que 
muchos emprendedores duren 
tres meses y se vayan. Por eso 
estamos capacitando anuestros 
socios para que planifiquen bien 
sus negocios”, explica. 

Respecto al comercio am- 

bulante, Rivera reconoce que 
ha disminuido levemente gra- 
cias a mayores fiscalizaciones, 
en especial por el trabajo con- 
junto de inspectores munici- 
pales y Carabineros del OSI4. 
“Hemos conversado con am- 
bulantes locales para que se 
formalicen. Ser informal es 
vivir al día. Al formalizarse, 

pueden acceder a proyectos y 
financiamiento”, subraya. 

TURISMO Y 
PERMISOLOGÍA 

En cuanto alos rubros más 
presentes en la ciudad, la gas- 

tronomía lleva la delantera, 

seguida por los cafés y loca- 
les tecnológicos. Incluso, la 
Cámara organizó una “Ruta 
del Café” que agrupa a más 
de 14 cafeterías del centro. En 
contraste, el comercio agrícola 

ha desaparecido casi por com- 
pleto. “Ya no se ven locales de 
semillas o insumos del campo. 
San Felipe debe virar hacia el 
turismo”, sostiene. 

En ese sentido, Rivera des- 

taca el trabajo coordinado con 
otras comunas del valle para 
promover un destino turísti- 
cointegrado. “Tenemos buena 
gastronomía, pero debemos 
articularnos con comunas 
vecinas que tienen más patri- 
monio. Si queremos que los 
turistas brasileños que pasan 
por Mendoza y Portillo se de- 
tengan en San Felipe, tenemos 
que mostrar una ciudad limpia, 

ordenada y segura”. 
Además, en agosto, la 

Cámara lanzará un “circui- 
to comercial” que reunirá 
a diversas entidades -como 
Impuestos Internos y Tesore- 
ría-, y contadores en su propia 
sede, con el fin de orientar a 

quienes desean emprender 
en comercio de manera que 
puedan agilizar trámites y no 
entramparse por desconoci- 
miento. “Queremos que los 
trámites sean rápidos y di- 
rectos, no que el comerciante 

se pierda dando vueltas entre 
oficinas. La permisología es 
uno de los grandes frenos al 
emprendimiento”, concluye. 

Suspenden a prefecto de 
Carabineros de Aconcagua 
por sumario administrativo 

ACONCAGUA. - El coronel Mauricio 
Guzmán Yuri, prefecto de Carabineros de 

Aconcagua, fue suspendido temporalmen- 
te de su cargo tras detectarse que ejercía de 
forma particular como martillero público en 
remates de vehículos, situación que motivó la 

apertura de un sumario administrativo por 
parte del mando institucional. Desde Cara- 
bineros se informó que “el oficial correspon- 
diente ha sido liberado temporalmente de sus 
funciones”, a la espera de los resultados de la 
investigación interna. En su reemplazo, la 

jefatura de la prefectura está siendo asumida 
de manera subrogante por el teniente coronel 
Humberto Garrido Heyer. La seremi (s) de Se- 
guridad Pública, Paula Gutiérrez, explicó que 

  

  
esta medida responde a controles internos de la propia institución, y que 
el oficial fue suspendido por conductas “que podrían estar reñidas con 
normas relacionadas con la probidad administrativa”. 

PROVINCIA DE SAN FELIPE EN LA NOTICIA 

LANZAN DOCUMENTAL SOBRE 
FEMICIDIO DE MICHELLE SILVA 

SAN FELIPE. - Hoy viernes 25 de julio, a partir de las 
18 horas, se realizará el lanzamiento del documental Otra 

Vida sin Michelle, dirigido por Jael Martínez, en una jorna- 
da que combinará arte, memoria y reflexión. La actividad 
comenzará con un “Carnaval por la Justicia” desde la Es- 
quina Colorada hasta el Puente El Rey, donde se proyecta- 
rá la obra audiovisual que aborda el impacto del femicidio 
de Michelle Silva en su familia y comunidad. El evento, 

abierto a todo público, busca visibilizar la violencia de gé- 
nero y promover la conciencia colectiva a través de expre- 
siones culturales y familiares. 

INVITAN A CAMPEONATO DE 
CUECA PARA PERSONAS MAYORES 

SAN FELIPE. - En el marco del aniversario comunal, 

el próximo 15 de agosto, a las 15:00 horas, se desa- 

rrollará en el Teatro Municipal una nueva edición del 
Campeonato Comunal de Cueca para personas mayo- 
res, con premios de $500.000, $300.000 y $200.000 
para el primer, segundo y tercer lugar, respectivamente. 
Podrán participar parejas autovalentes mayores de 60 
años -edad cumplida al 1 de junio de 2025- donde al 
menos uno de los integrantes tenga residencia en San 
Felipe. No es necesario pertenecer a clubes de cueca 
ni agrupaciones folclóricas. Las inscripciones son pre- 
senciales y estarán abiertas hasta el 14 de agosto en 
la Oficina Municipal de Personas Mayores, ubicada en 
Yungay N*1440, a un costado del Terminal Rodoviario. 

HARÁN MESA DE TRABAJO PARA 
RECUPERAR EX ESTACION DE TRENES 

SAN FELIPE. - Tras reunirse con vecinos del Barrio 
Estación, la consejera regional Maricel Martínez anunció 
la conformación de una mesa de trabajo para abordar el 
deterioro del recinto que albergó a la antigua estación 
de trenes de San Felipe. La instancia estará integrada 
por representantes de la comunidad, la Empresa de Fe- 
rrocarriles del Estado (EFE) y la Municipalidad, y buscará 
soluciones a los problemas de abandono e inseguridad 
que afectan al sector. Martínez también planteó la posi- 
bilidad de que San Felipe se sume a otras comunas del 
Valle de Aconcagua que trabajan por posicionarse como 
destino del Tren del Recuerdo. 

PALOMAR INTERIOR: AVANZA PROYECTO 
DE ALCANTARILLADO Y AGUA POTABLE 

PANQUEHUE. - El alcalde Gonzalo Vergara se reunió 
con vecinos y la directiva del sector Palomar Interior para 
informar los avances en la reactivación del proyecto de 
alcantarillado y ampliación de la red de agua potable. 
Durante el encuentro se abordaron aspectos técnicos 
y administrativos, como la posible incorporación de un 

nuevo punto de captación y el aumento de familias bene- 
ficiadas. Participaron también Pablo Vergara, secretario 

comunal de Planificación; Carolina Gallardo, administra- 

dora municipal; el equipo jurídico y los concejales Fa- 
bián Álvarez, Vanessa Ossandón, Rubén Henríquez, José 

Bravo y Carmen Gatto. Finalmente se acordó una nueva 
reunión para este lunes 28 de julio a las 18:30 horas, 
donde técnicos y expertos presentarán las alternativas 
de factibilidad del proyecto. 

ESCUELA SAN JOSÉ INAUGURÓ 
SISTEMA FOTOVOLTAICO 

CATEMU. - La Escuela F-91 San José, inauguró un 

sistema solar fotovoltaico de 10 kWp, financiado por 
el Ministerio de Energía a través del concurso “Fondo 
de Acceso a la Energía 2022”. El proyecto implicó una 
inversión superior a los 15 millones de pesos y permi- 
tirá un ahorro anual estimado de más de 2 millones de 
pesos en la cuenta eléctrica del establecimiento. La ce- 
remonia de inauguración contó con la participación de 
autoridades regionales y comunales, representantes del 
centro de padres, docentes y estudiantes. Este siste- 
ma beneficiará directamente a unas 200 personas de 
la comunidad educativa. La iniciativa fue impulsada por 
el Centro de Padres y es una de las 13 seleccionadas a 
nivel nacional entre 40 postulaciones. 
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